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Iracema Vale celebra fortalecimento da cultura 
reggae com Memorando de Entendimento 

entre Maranhão e Jamaica

A 
presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputada 
Iracema Vale (PSB), participou, ao lado do governador Carlos 
Brandão (PSB) e dos ministros do Turismo do Brasil, Celso Sabino, e 
da Jamaica, Edmund Bartlett, do ato de assinatura do Memorando 

de Entendimento entre os Ministérios do Turismo do Brasil e da Jamaica. 
A solenidade aconteceu no dia 19 de agosto, no Museu do Reggae,  
em São Luís. 

O objetivo da ação é fomentar e fortalecer os laços entre os dois países, 
via São Luís e o Maranhão, por meio do turismo e da cultura, principalmente. 
Além de reunir atrativos naturais reconhecidos mundialmente, compartilham 
raízes musicais semelhantes, sendo a capital da Jamaica (Kingston) a cidade 
mundial do reggae e São Luís, a capital brasileira do ritmo.

“Este é um momento muito importante para o Brasil, pois celebra a 
parceria entre o Maranhão e a Jamaica. O governador Carlos Brandão, 
ao lado dos ministros dos dois países, vai fortalecer esse intercâmbio 
cultural, especialmente em São Luís, que é a capital brasileira do reggae. 
No Maranhão temos ainda as belezas naturais que também são atrativos 

para turistas estrangeiros e esperamos receber muita gente da Jamaica”, 
destacou Iracema Vale. 

Também participaram da solenidade os deputados estaduais Antônio 
Pereira (PSB), Júlio Mendonça (PCdoB) e Júnior Cascaria (Podemos). 

Integram o Memorando de Entendimento entre os Ministérios do 
Turismo do Brasil e da Jamaica ações como instituir cursos de idiomas 
no âmbito da cultura reggae; desenvolver roteiro turístico-cultural do 
reggae no Maranhão; promover intercâmbio cultural entre o Maranhão e 
a Jamaica; implementar cursos de pós-graduação em história da cultura 
afro-brasileira; fomentar produções artísticas do reggae no Maranhão; e 
qualificar a cadeia produtiva do reggae. 

“Hoje é uma data muito especial para todos nós. Eu entendo que o 
reggae estava precisando dessa homenagem, porque nosso povo abraçou 
essa cultura, essa tradição. A presença do ministro jamaicano aqui é o 
primeiro passo para a gente fortalecer esta relação de forma oficial, por 
meio do turismo e da cultura”, salientou o governador Carlos Brandão.

Iracema Vale com governador Brandão, os ministros do Turismo, Celso Sabino (Brasil) e Edmund Bartlett (Jamaica)

PARCERIA
O ministro do Turismo da Jamaica, Edmund Bartlett, expressou sua felicidade com a aproximação entre o Brasil e seu país. “Hoje, a Jamaica e 

o Brasil firmam uma nova parceria, fortalecendo o relacionamento, com uma referência específica da cidade de São Luís e também do estado do 
Maranhão. A visita a este Museu do Reggae, em São Luís, é uma declaração de amor feita pelo poder da música”, ressaltou o jamaicano.
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Assembleia Legislativa adota novo sistema 
de votação de proposições

C
om foco na modernização, transparência e agilidade no processo 
legislativo, a Assembleia Legislativa do Maranhão apresentou 
o novo sistema de votação das propostas legislativas. Com o 
novo sistema, o Parlamento Estadual também cumpre o seu 

papel de disponibilizar para a sociedade maranhense um serviço ainda 
mais dinâmico.

O sistema foi utilizado durante a votação da Proposta de Emenda 
Constitucional (PEC) 003/2024, de autoria do Poder Executivo, que altera 
a constituição estadual para incluir o planejamento estratégico estadual 
de longo prazo como horizonte norteador do desenvolvimento, das 
despesas e dos investimentos previstos no orçamento do Maranhão.

“Pela primeira vez, usamos esse novo sistema e que foi um sucesso. 
Este avanço tecnológico não apenas moderniza nossos processos, mas 
também reforça nosso compromisso com a transparência, a eficiência e a 
participação democrática”, destacou a presidente da Assembleia, deputada 
Iracema Vale (PSB), ao avaliar positivamente a estreia do novo sistema.

MUDANÇAS

O novo sistema é uma atualização do software que já era utilizado para 
as votações. Ele foi concebido para garantir maior segurança e precisão em 
cada votação, assegurando que a vontade de cada parlamentar durante a 
votação das propostas legislativas seja fielmente registrada e respeitada.

De acordo com Bráulio Martins, diretor-geral da Mesa da Alema, a nova 
ferramenta vem integrada com a plataforma Zoom, agilizando o processo 
de votação, sem a necessidade de fazer a consulta via videoconferência 
como era feita anteriormente. “O novo sistema tornou as votações mais 
ágeis, seguras e confiáveis. Nesse modelo, o deputado faz um ato só, 
participa da sessão, registra presença e vota durante as votações nominais 
pelo mesmo sistema”, disse.

A adoção deste sistema é um passo importante na modernização do 
Parlamento Estadual, demonstrando que a Casa legislativa está preparada 
para enfrentar os desafios do futuro com responsabilidade e inovação. 
Além disso, está cada vez mais ágil, transparente e alinhada com as atuais 
necessidades do tempo.

Ariston requisita asfaltamento de rodovias próximas 
a Nova Iorque, Pastos Bons, Paraibano e Sucupira

O 
deputado estadual Ariston (PSB) solicitou ao governo do Estado 
o asfaltamento das rodovias MA-368, no trecho de acesso entre 
o município de Nova Iorque e o povoado Orozimbo, na zona 
rural de Pastos Bons; e MA-271, entre as cidades de Paraibano e 

Sucupira do Norte. As solicitações, feitas por meio das indicações nº 845/2024 
e nº 846/2024, foram encaminhadas ao governador Carlos Brandão (PSB) e, 
também, ao secretário de Estado de Infraestrutura, Aparício Bandeira Filho.

De acordo com o parlamentar, o pedido objetiva promover a melhoria 
da mobilidade e a segurança da população daquela região, pois é grande o 
fluxo de pessoas que transitam diariamente por essas rodovias. Na justificativa 
das solicitações, Ariston destacou, ainda, que a pavimentação das vias vai 
contribuir para o desenvolvimento socioeconômico e o turismo na região.Deputado Ariston disse que a solicitação visa à melhoria da infraestrutura na região

Novo sistema assegura a votação das propostas de forma ainda mais ágil, segura e confiável
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Filipe Arnon e Rosângela Vidal tomam posse 
como parlamentares na Assembleia

A 
Assembleia Legislativa do Maranhão deu posse aos deputados 
estaduais Filipe Arnon (PL) e Rosângela Vidal (PL), durante a sessão 
do dia 21 de agosto, sob a condução da presidente do Parlamento 
Estadual, deputada Iracema Vale (PSB).

Arnon assumiu em substituição à deputada Solange Almeida (PL), que 
pediu licença por 118 dias em caráter particular. Já Rosângela Vidal assumiu 
a vaga da deputada Fabiana Vilar (PL), licenciada por 120 dias.

Em seu pronunciamento de posse, Filipe Arnon disse que se sentia 
muito honrado e orgulhoso de assumir o mandato na Alema e se apresentou 
como representante do movimento de direita em São Luís.

“É um momento de muito orgulho. No exercício deste mandato, 
pretendo honrar e defender cada voto que recebi da população ludovicense 
e maranhense. Esse mandato é de vocês que acreditam nos valores que 
defendemos”, finalizou,

Filipe Arnon obteve 9.770 votos nas eleições de 2022, o que lhe garantiu 
ocupar uma das suplências de deputado estadual pelo Partido Liberal (PL).

ACOLHIDA

Natural de Itinga do Maranhão e formada em Administração, Rosângela 
Vidal também ocupou a tribuna para agradecer a acolhida no Parlamento 
e a confiança dos maranhenses.

“Quero aqui agradecer primeiramente a Deus, por ter me dado essa 
oportunidade de estar numa campanha, representar cada maranhense, 

Filipe Arnon e Rosângela Vidal fazem o juramento durante o ato de posse

e agradecer, em especial, Josimar de Maranhãozinho e Detinha, que me 
fizeram o convite para compor a chapa, e ao povo do Maranhão, que 
acreditou nas minhas propostas e me deu a oportunidade de estar aqui 
hoje”, afirmou Rosângela Vidal, que obteve 13.867 votos nas eleições  
de 2022.

Melhorias no abastecimento de 
água em Pedreiras e ações do 

governo no Médio Mearim
O 

deputado Fred Maia (PDT) destacou, durante sessão plenária na 
Assembleia Legislativa, as melhorias no sistema de abastecimento 
de água de Pedreiras. Ele também falou sobre o início das obras 
de infraestrutura no município e reivindicou, junto ao Governo do 

Estado, investimentos no setor de abastecimento na cidade de Lima Campos.

Fred Maia ressaltou os serviços feitos em parceria pela Companhia de 
Saneamento Ambiental do Maranhão (Caema) e a Prefeitura de Pedreiras. 
“Foram executadas algumas intervenções que resultaram em melhorias no 
sistema de abastecimento de água do município. Essa parceria é fundamental, 
pois beneficia a população”, salientou.

O deputado afirmou, ainda, que a cidade de Lima Campos também precisa 
de melhorias em seu sistema de abastecimento de água. “É preciso mais um 
poço artesiano para que os irmãos limacampenses possam consumir água 
de boa qualidade”, frisou.

Por fim, Fred Maia agradeceu os serviços de infraestrutura que o governador 
Carlos Brandão autorizou na cidade de Pedreiras, a exemplo da recuperação 
total de parte da Rua da Corrente até as imediações do Hospital Municipal.

“Esse trecho não tem mais condições de fazer tapa-buracos e, agora, será 
totalmente recuperado graças à intervenção do governador Carlos Brandão, 
que não mede esforços em atender às demandas da população da região do 
Médio Mearim”, ressaltou.Fred Maia ressaltou serviços feitos em parceria pela Caema e Prefeitura de Pedreiras
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Francisco Nagib destaca bom desempenho do 
Maranhão no Ideb e parabeniza o governo

O 
deputado estadual Francisco Nagib (PSB) parabenizou o Governo 
do Maranhão pelos bons resultados que a rede pública estadual 
de ensino alcançou em relação ao Índice de Desenvolvimento da 
Educação Básica (Ideb), divulgado recentemente. O parlamentar 

destacou os investimentos que o governador Carlos Brandão (PSB) vem 
realizando nos últimos meses, que possibilitaram a melhoria na qualidade 
do ensino público maranhense.

Segundo Nagib, uma sequência de boas ações iniciadas ainda durante 
a gestão do ex-governador e atual ministro do Supremo Tribunal Federal 
(STF), Flávio Dino, foi responsável por fazer com que o Maranhão alcançasse 
a melhor nota do Ideb em toda a história.

“O governador Carlos Brandão conseguiu uma média histórica, fruto 
de um grande trabalho feito pelo vice-governador Felipe Camarão, o ex-
governador Flávio Dino e uma sequência de boas gestões que contribuíram 
para que a educação do Maranhão chegasse ao melhor índice do Ideb”, 
disse o deputado.

DESENVOLVIMENTO

No dia 14 deste mês, o Ministério da Educação (MEC) e o Instituto 
Nacional de Estudos e Pesquisas Educacionais Anísio Teixeira (INEP) 
divulgaram o Índice de Desenvolvimento da Educação Básica (ldeb) 2023. 
Seguindo uma escalada de crescimento, o estado alcançou, nos anos 
iniciais do ensino fundamental (1º a 5º ano), a marca de 5,1 no índice, 
enquanto nos anos finais (5º ao 9º ano) registrou 4,3.

O Ideb do Maranhão tem mostrado crescimento significativo desde 
2015, do ensino fundamental ao ensino médio. Nos anos iniciais, partindo 
de 4,4 em 2015, o índice passou para 4,5 em 2017, subindo para 4,8 em 

2019. Mesmo em 2021, um período fortemente impactado pela pandemia, 
o indicador se manteve praticamente estável em 4,7, para então atingir o 
patamar de 5,1 em 2023.

Já nos anos finais do ensino fundamental, o crescimento também 
é notório. Em 2015, o Ideb era de 3,7, mantendo-se nesse patamar em 
2017. No entanto, a partir de 2019, com o índice subindo para 4,0 e, 
posteriormente, para 4,2 em 2021, observa-se uma tendência clara de 
evolução, culminando nos 4,3 alcançados em 2023.

Das 217 redes municipais, 167 apresentaram crescimento em seus 
índices em relação à última medição, e 86 redes alcançaram ou superaram 
a meta projetada pelo INEP. O cenário dos anos finais também é de 
crescimento. Entre as 217 redes municipais, 121 apresentaram avanço no 
Ideb e 37 atingiram ou superaram a meta proposta.

Francisco Nagib disse que investimentos realizados pelo governo contribuíram para o 
resultado positivo

Júlio Mendonça pede obra de pavimentação para estrada
que liga Viana a Pedro do Rosário

D
urante uma sessão plenária, o deputado Júlio Mendonça (PCdoB) 
reiterou o pedido ao Governo do Maranhão para pavimentar a 
estrada que conecta Viana a Pedro do Rosário. Ele relatou que 
vândalos destruíram uma ponte de acesso, isolando centenas de 

famílias quilombolas de cerca de 30 povoados. Mendonça enfatizou que 
essa questão já foi discutida com os governadores Flávio Dino e Carlos 
Brandão, e solicitou atenção especial do secretário Aparício Bandeira para 
elaborar o projeto e buscar recursos para a obra. 

O deputado ressaltou a importância da pavimentação, mencionando 
que conversou com os prefeitos de Viana, Carlos Augusto Furtado Cidreira, e 
de Pedro do Rosário, Toca Serra, mas alertou que somente as prefeituras não 
têm condições de realizar o serviço sozinhas. Ele destacou a necessidade 
do envolvimento do governo estadual e da bancada federal para viabilizar 
a pavimentação, que beneficiaria centenas de famílias, melhorando as 
condições de vida nas comunidades. Além disso, Mendonça condenou 
o ato de vandalismo que agravou a situação, reforçando a urgência 
da intervenção.Júlio Mendonça solicitou melhorias em estrada entre Pedro Rosário e Viana
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Carlos Lula comenta redução do desemprego e 
emancipação de beneficiários do Bolsa Família

Rádio Assembleia aborda modelo 
diferenciado de ensino do IEMA

O deputado estadual Carlos Lula (PSB) destacou os dados divulgados 
pelo Instituto de Pesquisa Econômica Aplicada (Ipea), que mostram uma 
queda significativa na taxa de desemprego no Brasil, atingindo 6,9%, o 
menor índice para o período desde 2014.

“Estamos diante do menor indicador de desemprego na história recente 
do país. Esta conquista não é obra do acaso, mas resultado do compromisso 
e do esforço contínuo do governo Lula em favor das famílias brasileiras. 
Na prática, isso demonstra que o governo Lula não se limita a analisar 
estatísticas, mas está genuinamente preocupado com o bem-estar das 
pessoas”, declarou o parlamentar.

Segundo a pesquisa, o rendimento real habitual de todos os trabalhos 
cresceu 1,8% no trimestre, alcançando R$ 3.214. Em um ano, o crescimento 
foi de 5,8%. A massa de rendimento real habitual, que atingiu R$ 322,6 
bilhões, estabeleceu um novo recorde na série histórica iniciada em 2012, 
com um aumento de 3,5% no trimestre e 9,2% em um ano.

“Esses números representam, mais uma vez, mais do que estatísticas. 
São a diferença entre conseguir pagar as contas e viver com dignidade e 
conforto. É importante reconhecer esses dois movimentos fundamentais: 
no momento em que alcançamos a menor taxa de desemprego da história 
do país, também registramos a maior média de renda real já obtida no 
Brasil”, avaliou Carlos Lula.

PONTOS POSITIVOS 

O deputado ressaltou outro ponto positivo: os resultados de um 
estudo realizado pelo Instituto Mobilidade e Desenvolvimento Social 
(IMDS), da Pontifícia Universidade Católica do Rio de Janeiro (PUC-RJ) 
e da Fundação Getúlio Vargas (FGV). O estudo revelou que quase dois 
terços dos dependentes de beneficiários do Bolsa Família não estavam 
mais inscritos em programas sociais federais uma década e meia após a 
inclusão inicial no programa.

Os dados mostram que 64% desses dependentes não estavam mais 
registrados no Cadastro Único para programas sociais em 2019, o que 
sugere que eles provavelmente não necessitam mais de apoio federal. 
Além disso, 45% desses indivíduos conseguiram empregos formais em 
algum momento entre 2015 e 2019.

Deputado Carlos Lula comemorou a redução do desemprego no Maranhão

N
o programa “Em Discussão” da Rádio 
Assembleia, foram discutidos as ações, 
projetos e a expansão do Instituto 
Estadual de Educação, Ciência e 

Tecnologia do Maranhão (IEMA) em diversos 
municípios do estado. A professora Cricielle Muniz, 
diretora-geral do IEMA, destacou que a instituição 
visa ampliar a oferta de educação profissional, 
científica e tecnológica no Maranhão. Criado 
em janeiro de 2015, o IEMA é uma autarquia 
ligada à Secretaria de Estado da Educação (Seduc) 
e oferece ensino médio, técnico e superior, 
integrando ensino, pesquisa e extensão na área 
tecnológica e de pesquisa aplicada. 

Durante a entrevista, Muniz enfatizou o 
compromisso do governador Carlos Brandão em 
expandir o IEMA para todas as regiões do estado, 
com o objetivo de proporcionar à sociedade 
oportunidades para o desenvolvimento de 

seus potenciais, levando em consideração as 
necessidades locais e as prioridades estratégicas 
do Maranhão. A diretora ressaltou que a missão 
do IEMA é não apenas formar profissionais 
qualificados, mas também promover o 
desenvolvimento tecnológico e científico, 
contribuindo para o progresso socioeconômico 
do estado.

ESTRUTURA

A diretora acrescentou que, na atual estru-
tura, já existem 46 Iemas Plenos, que ofertam 
ensino médio técnico em tempo integral, e dois 
Iemas bilíngues de ensino fundamental (uma 
unidade em São Luís e outra em Santa Inês). Além 
disso, há 27 Iemas vocacionais para oferta de 
cursos profissionalizantes, com formação inicial 
e continuada.

“Costumo dizer que educação não é custo; 
é investimento. E é com essa concepção que 
o Iema, como equipamento educacional, tem 
mudado a história da juventude no Maranhão. 
E o governador Carlos Brandão acredita que a 
educação é a ferramenta para transformar a vida 
do nosso povo”, ressaltou.

Radialistas Álvaro Luiz e Henrique Pereira conversaram 
com Cricielle Muniz, diretora do Iema 
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Creche-Escola Sementinha

Homenagem ao Dia dos Pais proporciona 
muita diversão inspirada nas Olimpíadas

E
m alusão ao Dia dos Pais, a Creche-Escola Sementinha realizou 
a tradicional festa em homenagem à data. Este ano, o evento foi 
intitulado de “Pailimpíada”, em referência aos Jogos Olímpicos. O 
momento proporcionou muitas atividades envolvendo os pais em 

ações de lazer e descontração, na quadra da escola.

Pais e filhos participaram de gincanas e jogos promovidas pela 
instituição, em momentos repletos de emoção e homenagens.

De acordo com Cynthia Vieira, diretora pedagógica da Creche-
Escola Sementinha, o momento foi pensado com o intuito de celebrar a 
importância da figura paterna na vida e no desenvolvimento das crianças. 
“Nós, enquanto escola, estamos aqui para dar o suporte necessário e 
garantir às crianças uma educação de qualidade”, disse.

A mesma opinião foi compartilhada por Rosana Vieira, que na ocasião 
estava representando o Grupo de Esposas de Deputados do Estado do 
Maranhão (GEDEMA), entidade responsável pela creche-escola.

“É um momento de integração, convivência e valorização do pai, que 
é um dos elementos de maior importância na infância das crianças. Com 
isso, queremos enaltecer os pais que estão no dia a dia fazendo o maior 
esforço para dar o melhor para o seu filho”, afirmou.

PRESENTE

O advogado Paulo Amin, pai de Gabriel e Daniel Reis, de 5 e 3 anos 
de idade, respectivamente, disse ter ficado feliz com as atividades. Ele foi 

vestido com uma fantasia do Homem-Aranha, como forma de tornar ainda 
mais alegre a manhã dos filhos. “O pai precisa se dedicar e ser presente, pois 
a criança não quer presente, mas sim a companhia do pai. São preceitos 
fundamentais para que nossos filhos sejam um adulto saudável e que 
venham para melhorar a sociedade”, destacou.

Pais e filhos participaram de diversas atividades na quadra da escola

Arnaldo Melo solicita Centro de Hemodiálise
e Hemomar em Colinas

O 
deputado Arnaldo Melo (PP) solicitou 
benefícios na área de saúde para a 
população do município de Colinas. 
Por meio das indicações nº 851/2024, 

nº 852/2024 e nº 853/2024, o parlamentar, que 
também é médico, requereu ao Governo do Estado 
a implantação de Centro de Hemodiálise, Centro 
de Hemoterapia e Hematologia (Hemomar) e 
Centro de Reabilitação na cidade.

Arnaldo Melo justificou que Colinas fica dis-
tante cerca de 450 km de São Luís e não pos-
sui uma unidade especializada para pacientes  
que necessitam de atendimentos hemoterápicos 
e hematológicos.

Ainda de acordo com a solicitação do 
parlamentar, ao implantar um núcleo do 
Hemomar e colocar as máquinas de hemodiálise 
no município, os benefícios também serão 
levados para moradores de municípios vizinhos, 
na região do Sertão maranhense.

Já sobre o Centro de Reabilitação, Arnal-
do Melo destacou que o pedido visa ampliar 
o atendimento ofertado hoje nos serviços de 
fisioterapia, terapia ocupacional e fonoaudiolo-
gia no município. Ainda segundo o parlamentar, 
a unidade especializada também vai propor-
cionar mais qualidade de vida a quem precisa 
dos atendimentos.

Deputado Arnaldo Melo fez a solicitação dos serviços de 
saúde ao Governo do Estado
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Seminário discute orfandade e direitos 
das crianças e adolescentes

A 
Assembleia Legislativa do Maranhão foi palco para a realização de 
um seminário com o objetivo de discutir a orfandade e direitos 
da criança no estado. Promovido pela Coalizão Nacional pelos 
Direitos de Crianças e Adolescentes sob Orfandade, o Seminário 

Estadual Orfandade e Direitos foi proposto com o intuito de discutir 
soluções para um acolhimento familiar saudável para os menores que 
perderam seus pais.

O deputado estadual Glaubert Cutrim (PDT), que na ocasião 
representou a presidente da Alema, deputada Iracema Vale (PSB), destacou 
que o Parlamento Estadual está atento e presente para promover todo o 
acolhimento necessário às crianças e adolescentes órfãos.

Realizado no Auditório Fernando Falcão, na Alema, o encontro reuniu 
profissionais e ativistas de políticas públicas de saúde, assistência social 
e proteção de crianças e adolescentes. Representantes do Conselho 
Municipal dos Direitos da Criança e Adolescente (CMDCA), Ministério 
Público do Maranhão (MPMA), Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMA), 
Defensoria Pública Estadual (DPE) e da sociedade civil organizada estiveram 
presentes no evento.

PROTEÇÃO

Um dos focos do seminário foi discutir a situação das crianças e 
adolescentes que ficaram órfãos após a pandemia de covid-19. A orfandade 
durante os tempos de pandemia cresceu como um fenômeno social. Por 
essa razão, fez-se necessária a criação de políticas públicas voltadas para 
a proteção dessa geração de órfãos, atividade essa que deve ir além de 
ações pontuais e emergenciais.

O deputado estadual Glaubert Cutrim comentou sobre a importância do 
engajamento de todos os setores sociais com relação a esta causa. “Tenho 

a certeza de que a presidente Iracema terá um olhar atento para agir 
em relação a essa causa. Assim como fizemos em relação à questão do 
feminicídio, que foram mais de 40 projetos de lei aprovados, a situação 
da orfandade de crianças e adolescentes também precisa do mesmo 
cuidado”, disse.

A Coalizão Nacional pelos Direitos de Crianças e Adolescentes sob 
Orfandade é uma articulação de organizações da sociedade civil, autarquias, 
profissionais federais, movimentos sociais, pesquisadores, operadores do 
direito e ativistas sociais que se mobilizam desde 2021 pelo reconhecimento, 
visibilidade e garantia de direitos das crianças e adolescentes em orfandade 
e de suas famílias, em decorrência de causas diversas.

Deputado Glaubert Cutrim participou do seminário que discutiu a proteção 
de crianças órfãs


